

A – Was Wohlstand schützt

49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller*in: OV Brüssel Mitgliederversammlung
Beschlussdatum: 12.10.2023

Änderungsantrag zu EP-W-01

Nach Zeile 683 einfügen:

Gleichzeitig birgt insbesondere der rasante Fortschritt im Bereich der leistungsstärksten Allzweck allgemeinen KI-Modelle (General Purpose Models) auch gravierende Risiken. Diese Risiken umfassen nicht nur die strukturelle Benachteiligung bestimmter gesellschaftlicher Gruppen, sondern auch Unfälle aufgrund mangelnder Kontrollierbarkeit von KI-Systemen, Missbrauch, beispielsweise in Form von Terrorismus, sowie die schleichende Erosion zentraler gesellschaftlicher Institutionen wie der Demokratie. Ein humanzentrierter KI-Regulierungsansatz, der sowohl die gewaltigen Chancen der Technologie anerkennt als auch Sicherheit und die Achtung fundamentaler Menschenrechte garantiert, ist daher unerlässlich für uns.

Angesichts der genannten Risiken erfordern insbesondere die leistungsstärksten KI-Modelle der größten Tech-Unternehmen jedoch auch eine besondere Form der Regulierung. Um die Sicherheit dieser KI-Modelle zu gewährleisten, setzen wir uns für verbindliche Zertifizierungen, Audits und externe Evaluationen ein, und zwar bereits vor ihrer Markteinführung. Da robuste KI-Sicherheit zudem eine immense technologische Herausforderung darstellt, wollen wir zielgerichtet die Förderung von KI-sicherheitsrelevanter Forschung ausweiten. Darüber hinaus bedarf es internationaler Regeln und Abkommen, die auch führende KI-Staaten wie die USA und China einschließen. Die EU kann sich hier stärker, auch im Rahmen der Vereinten Nationen, für verbindliche Regelwerke einsetzen. Nur ein global sicherer Einsatz von KI kann das gemeinwohl fördernde Potenzial der Technologie ausschöpfen.

Begründung

Wir positionieren uns nicht ausreichend in Bezug auf die großen Risiken, die leistungsstärkste KI-Modelle (General Purpose Models) mit sich bringen. Bereits im vergangenen EU-Wahlprogramm haben wir es verpasst, uns umfassender für richtungsweisende Regulierung und Sicherheit auszusprechen. Die nächsten Jahre werden aufgrund der zunehmenden Geschwindigkeit der Entwicklung ausschlaggebend sein, was die Vereinbarung unserer Lebensweise mit KI angeht – lässt uns die Chance wahrnehmen, den Menschen in den Mittelpunkt zu stellen. Kürzlich sind zum Thema Zeitungsartikel u.a. im [Spiegel](#), in der [FAZ](#), und in der [Zeit](#) erschienen.